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擊： 

一、金管會統計臺股日均成交量（新臺幣），96 年度為 1,706 億元，97 年度為 1,204 億元，

98 年度為 1,409 億元，99 年度為 1,377 億元，100 年度為 1,256 億元，101 年度為 951 億元，102

年度為 963 億元，103 年度為 1,192 億元，104 年度為 1,161 億元，105 年度統計至 5 月 30 日為

1,062 億元，自 98 年以後臺股日均量持續低迷，臺股日均量 1500 億元以上榮景不再。 

二、依證交所最新委外研究統計國內、外一般投資人繳納之稅費占賣出金額比率，資料顯示

臺灣為第二高稅費國家 0.51%，僅低於韓國之 0.53%，第三名為香港 0.41%、第四名為大陸

0.28%，接續係新加坡及日本均為 0.24%，而交易成本最低為美國 0.17%，我國投資人的股票交

易成本明顯比各國高，難以吸引廣大內、外資投資人。 

三、近三年 MSCI 多次調降臺灣權重（%），亞洲（日本除外）指數中已連續九季調降，新興

市場指數連續十一季調降，未來恐引發外資大量撤退。另宣布將大陸 A 股納入 MSCI 指數的基

本條件已趨於成熟，將會對臺股資金產生排擠效應。 

提案人：曾銘宗 

連署人：孔文吉  鄭天財  費鴻泰  陳雪生  簡東明  

王育敏  吳志揚  林麗蟬  許毓仁  徐志榮  

蔣乃辛  徐榛蔚  江啟臣  賴士葆  陳宜民  

黃昭順  盧秀燕 

主席：本案作如下決定：「函請行政院研處。」請問院會，有無異議？（無）無異議，通過。 

進行第五案，請提案人吳委員志揚說明提案旨趣。 

吳委員志揚：（17 時 4 分）主席、各位同仁。本院委員吳志揚、陳學聖等 11 人，鑑於政府正視文

化創意產業中，動漫及其跨域合作所帶來之產值，有意規劃辦理設立國家漫畫及動畫博物館園

區，以及動漫基地以期帶動產業經濟價值。桃園地區近鄰文創人才與事業體最多的臺北市，且

區域內大專院校多有動漫及數位內容產業教學系所，加以航空城所帶來的國際優勢，成為設置

國家及動漫基地的最佳位置，故此特建請行政院儘速召集所屬機關與相關單位就國家級動漫藝

文產業基地位址提出討論，並將桃園列為主要設置地區。是否有當？敬請公決。 

第五案： 

本院委員吳志揚、陳學聖等 11 人，鑑於政府正視文化創意產業中，動漫及其跨域合作所帶來之產

值，有意規劃辦理設立國家漫畫及動畫博物館園區，以及動漫基地以期帶動產業經濟價值。桃

園地區近鄰文創人才與事業體最多的臺北市，且區域內大專院校多有動漫及數位內容產業教學

系所，加以航空城所帶來的國際優勢，成為設置國家及動漫基地的最佳位置，故此特建請行政

院儘速召集所屬機關與相關單位就國家級動漫藝文產業基地位址提出討論，並將桃園列為主要

設置地區。是否有當？請公決案。 

說明： 

一、臺灣長期以來受到美、日動漫作品影響，國人原創市占率極低，近年創作人才更不斷流

失。文化部為解決動漫內容產業人才問題，進而促進此類文創產業的升級，決定規劃設立漫畫
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基地。該基地將作為創作交流、跨界媒合及展示銷售的據點，同時以聚落的方式結合上、中、

下游成為產業鏈，並規劃設立國家漫畫及動畫博物館園區，用以推廣臺灣動漫畫作品，以此做

為文創內容的核心，帶動經濟價值。 

二、依據「2015 臺灣文化創意產業發展年報」資料顯示，我國現階段文化創意產業仍以微型

企業為主，資本規模 500 萬以下之文創事業體家數比例接近 85%，而且多集中於都會區。六大

直轄市中文創產業企業家數就占了全國家數的 78.62%，而光是臺北市（17,048）、新北市（

8,717）、桃園市（3,203）三個北部的主要城市，文創事業體家數就超過全國家數的五成。 

三、由上述資料顯示，現階段文創產業人才以臺北市與新北市為最多，文創產業廠商家數成

立排名分別第一與第二，然而有許多在此兩都市工作的民眾，皆是居住在桃園地區，再者區域

內大專及技職院校多設有與數位媒體產業的教學系所，加上航空城所帶來之國際優勢，理所當

然為國家級動漫園區設立的最佳地點，故此特建請行政院儘速召集所屬機關與相關單位就國家

級動漫藝文產業基地位址提出討論，並將桃園列為主要設置地區，是否有當？敬請公決。 

提案人：吳志揚  陳學聖 

連署人：周陳秀霞 陳超明  廖國棟  林為洲  林麗蟬  

許毓仁  呂玉玲  李彥秀  陳雪生 

主席：本案作如下決定：「函請行政院研處。」請問院會，有無異議？（無）無異議，通過。 

進行第六案，請提案人賴委員士葆說明提案旨趣。 

賴委員士葆：（17 時 6 分）主席、各位同仁。本院委員賴士葆等 18 人臨時提案，因為中國大陸銀

聯卡在臺灣消費金額連年創新高、年成長率近四成，惟部分卻是犯罪集團將在大陸的犯罪所得

，透過銀聯卡「洗」回臺灣的偽冒消費金額。雖然商家對刷銀聯卡會謹慎辨明真卡，但用假卡

側錄卡號後就能提款，尤其近年銀聯卡犯罪行為中，現金提款金額又比刷卡多。有鑑於此，為

避免臺灣成為詐騙集團犯案之海外跳板，爰提案要求行政院及其相關單位，除了強化查緝詐騙

集團在 ATM 側錄卡片之手法外，並且應該在三個月內提出針對惡意軟體、勒索軟體之金融網絡

資安預警的執行計劃，以及早發出預警減少犯罪發生率。是否有當？敬請公決。 

第六案： 

本院委員賴士葆等 18 人，查中國大陸銀聯卡在臺灣消費金額連年創新高、年成長率近四成，惟部

分卻是犯罪集團將在大陸的犯罪所得，透過銀聯卡「洗」回臺灣的偽冒消費金額。再者，雖商

家對刷銀聯卡會謹慎辨明真卡，但用假卡側錄卡號後就能提款，尤其近年銀聯卡犯罪行為中，

現金提款金額又比刷卡多。有鑑於此，為免臺灣成為詐騙集團大舉犯案之海外跳板，爰提案要

求行政院及其相關單位，除強化查緝詐騙集團在 ATM 側錄卡片之手法外，更應於三個月內提出

針對惡意軟體/勒索軟體之金融網絡資安預警的執行計劃，以及早發出預警減少犯罪發生率。是

否有當？請公決案。 

說明： 

一、據報中國大陸銀聯卡 103 年在臺提款及刷卡達 374 億元人民幣（約合 60 億美元），較前

年成長 38.5%。若將刷卡和提款金額分開，中國大陸銀聯卡在臺灣提款金額及成長率，都超過刷


